

Tätigkeitsbericht des Vorstands für den Zeitraum November 2021 bis April 2022

Zur letzten Mitgliederversammlung haben wir uns im November 2021 getroffen. Aus verschiedenen Gründen kam es dann im letzten Kalenderjahr 2022 nicht mehr zu Beginn des Schuljahres 2022/2023, sondern erst jetzt zur nächsten Mitgliederversammlung. Nachdem das letzte Schuljahr 2021/2022 noch von Einschränkungen und Auswirkungen der Pandemie geprägt war (anders gestalteter Schulanfang, getrennte Pausen für 1./2. und 3./4. - Klässler), normalisierte sich der Schulalltag gegen Ende des Schuljahres wieder, so dass ein gemeinsames großes Projekt, das Tanzprojekt stattfinden konnte, das auch der Förderverein mit einem großen finanziellen Beitrag unterstützte. Und auch die Weihnachtsfeier 2022 fand endlich wieder in gewohntem stimmungsvollem Rahmen statt, an der sich auch der Förderverein mit einem Stand beteiligte.

Aber die letzten Züge der Pandemie haben unsere Vorstandssarbeit im Verein bis vor Kurzem beeinflusst. So fanden im ganzen letzten Jahr 2022 noch alle Vorstandssitzungen online statt. Die Anforderungen an uns waren allerdings auch noch niedriger als in früheren Schuljahren. Wie bereits seit einigen Jahren beteiligt sich der Verein nicht mehr an der Frühjahrsskerwa. Hier wurden früher von aktiven Mitgliedern des Fördervereins gefertigte handwerkliche und künstlerische Gegenstände verkauft. Aber dies stand und fiel mit den zeitlichen Möglichkeiten der Vereinsmitglieder – und ich gestehe – ich habe diese nicht – und verstehe daher, dass das auch die Anderen dies nicht mehr so leisten können.

Dennoch steht es nicht schlecht um den Förderverein und wir sind stolz, wieder einige Facetten zu einem reichhaltigen Schulleben beigetragen zu haben. Bevor ich auf unsere Beiträge im Einzelnen eingehe, sollten wir aber erst mal einen Blick auf die Einnahmeseite werfen, denn letztendlich gilt auch für uns der klare Grundsatz, dass man nur das Geld ausgeben kann, was man zuvor eingenommen hat, bzw. durchschnittlich / Jahr nur das ausgeben kann, was man in einem Jahr auch einnimmt. Wie beschrieben verbleiben als Einnahmequellen „nur“ die Spenden und Mitgliedsbeiträge.

Zu aller erst also ein großer Dank an alle Mitglieder des Vereins, die teilweise auch freiwillig erhöhte Beiträge bezahlen. Aktuell hat der Förderverein 71 persönliche Mitglieder und 5 Firmenmitglieder und damit 16 Mitglieder mehr als bei der letzten Mitgliederversammlung. Allerdings sind von den 71 persönlichen Mitgliedern nur 42 Eltern von aktuellen Schulkindern und somit nur 35% der 120 Kindeseltern. Es wird sicher auch in Zukunft dabei bleiben, dass das Thema der Mitgliedergewinnung auch im neuen Vorstand noch einige Male auf der Tagesordnung stehen wird.

Förderverein der Grundschule Thurnau



Bei den Spenden sind die Sparkasse Kulmbach-Kronach und die VR Bank Oberfranken feste Größen, die 2022 zur soliden Finanzierung der Vereinsarbeit beigetragen haben.

Sehr erfreulich ist auch, dass wir Unterstützung erfahren von ortsansässigen Firmen, die mit ihrer Fördermitgliedschaft die Vereinsarbeit bereichern. Vielen Dank an die Firmen Schwender und Weyermann, den Zahnarztpraxen Dr. Böhm und Weigel sowie der Töpferei Renner. Wir werden nun demnächst mit zwei konkreten Projekten, der Schulhofgestaltung mit Sitzgelegenheiten und dem „grünen Klassenzimmer“ auf die Thurnauer Firmen und Gewerbetreibenden zugehen.

Wir freuen wir uns, dass wir mit den Spenden und Beiträgen die Kosten für folgende Aktivitäten vollständig oder teilweise übernehmen konnten:

- neue T-Shirts (neues Schullogo) – organisiert durch den Elternbeirat
- das AVALON Projekt „Mut tut gut – Prävention gegen sexuelle Gewalt an Mädchen und Jungen“
- das Aufklärungsprojekt „KörperWunderWerkstatt“ für die 4. Klassen
- Tanzprojekt im Juli 2022
- Bezugsschussung einer Familie, damit deren Kinder an einer Veranstaltung teilnehmen konnten
- Buchgutscheine für den Vorlesewettbewerb zum Schuljahresende
- Klettergerüstkostenanteil mit über 2.000 € von weit über 20.000 €
- Zuschuss zu Kinobesuch und Studiobühne Bayreuth

bereits gefasste Beschlüsse mit Wirkung für die Zukunft:

- Preise für den Malwettbewerb „Neues Klettergerüst“
- Aufklärungstheater zum Theater „Mobbing“
- Zirkusprojekt 2024

Im Kassenbericht werden wir gleich noch Details hören. Darüber hinaus steht für etliche Funktionen des Vorstands ein bewährtes, aktives Team für die Neuwahlen in den Startlöchern, so dass der weitere Bestand des Vereins gesichert ist und hoffentlich noch lange sein wird.

Der Förderverein war an den folgenden Veranstaltungen präsent und konnte dabei meistens auch etliche neuen Mitglieder werben:

- Eröffnung des Trinkwasserbrunnens (Spende Stadtwerke Ku und Sparkasse)
- Schulabschlussfeier 2021/2022
- Schulanfang 2022/2023
- Weinachtsfeier 2022
- Spendenübergabe der VR-Bank und Sparkasse Ku-Kc
- Eröffnung des Klettergerüsts im Pausenhof
- Schuleinschreibung 2023 für 2023/2024
- Vorstellungskonferenz der Evaluation

Im Laufe des Schuljahres haben viele Menschen geholfen, die Vereinsarbeit zu unterstützen und dafür möchte ich mich ganz herzlich bedanken.

Förderverein der Grundschule Thurnau



Hier gilt auch mein Dank dem gesamten Vorstandsteam, denn hier wird mit großem Einsatz gemeinsam für eine gute Sache gearbeitet. Es war mir ein Ehre und eine Freude, mit euch zusammen die Vorstandarbeit gestaltet zu haben. Besonderem Dank Nina Bernreuther unserer Schatzmeisterin, die, obwohl ihr Kind auch schon aus der Schule ausgetreten ist, sich weiterhin für das Amt zur Verfügung stellt. Aus gesundheitlichen und privaten Gründen habe ich im Vorstand aber bereits bekanntgegeben, dass ich - zumindest aktuell - nicht mehr aktiv als 1. Vorsitzender kandidieren möchte, gerne aber dem oder der neuen Vorsitzenden als 2. Vorsitzender zur Seite stehe.

Mit dieser Mitgliederversammlung werden zwei Personen aus der aktiven Vorstandarbeit aussteigen, Claudia Seiffert und Christina Berner. An euch beide ein ganz ganz herzliches Dankeschön.

Dankeschön auch für die jederzeit angenehme und konstruktive Zusammenarbeit an Frau Baumgarten, Frau Schulze, Frau Hahn, Herrn Horvath und das gesamte Kollegium. An die Gemeinde ein herzliches Dankeschön für Ihre unbürokratische Unterstützung, von der wir wissen, dass sie jederzeit abrufbar ist, insbesondere in diesem Zusammenhang bezüglich des Klettergerüsts im Schulhof.

Vielen Dank auch an unseren Elternbeirat und insbesondere noch mal an Daniel Eikenberg für das wirklich gute Miteinander. Dass die oder der Vorsitzende des Elternbeirats nach der Satzungsänderung Sitz und Stimme im Vorstand des Fördervereins hat, hat sich als perfekte Abstimmung und optimalen Informationsfluss erwiesen.

Wir haben in der Vergangenheit gemeinsam eine Menge erreicht und können dies auch sicherlich weiterhin so. Ich wünsche dem neuen Vorstand ein gutes Gelingen und viel Spaß bei der Arbeit.

Thurnau, 13.04.2023

Der Vorstand